

 Fecha:
 13-08-2024
 Pág. :
 3
 Tiraje:
 126.654

 Medio:
 El Mercurio
 Cm2:
 531,7
 Lectoría:
 320.543

 Supl. :
 El Mercurio - Cuerpo C
 Favorabilidad:
 ■ No Definida

Tipo: Noticia general

Título: Por que Bachelet ha evitado criticar al PC por Venezuela, según analistas

Aunque desde el Socialismo Democrático, han planteado múltiples reparos:

## Por qué Bachelet ha evitado criticar al PC por Venezuela, según analistas

La exmandataria ha hecho gestos hacia la tienda política, que analistas atribuyen a que necesitaría el apoyo comunista ante una eventual candidatura.

M. MATHIEU

La expresidenta Michelle Bachelet ha buscado durante los últimos meses "contribuir a la unidad del progresismo" dentro de la centroizquierda, según dijo en un evento organizado en la U. Adolfo Ibáñez (UAI).

Ello ha conllevado a que en reiteradas ocasiones, a diferencia de algunos miembros del Socialismo Democrático, evite referirse a la tensión que rodea a la coalición de Gobierno con el Partido Comunista, respecto de los resultados electorales en Venezuela.

Esto por las críticas desde el PPD y el PS, principalmente, a la postura PC. De hecho, ayer el presidente del PC, Lautaro Carmona, dijo en CNN que no reconoce la validez del centro Carter (que observó el proceso desde Venezuela y dio por ganador de las elecciones al rival de Nicolás Maduro, Edmundo González), porque a su juicio "no puede competirle a la institucionalidad" venezolana.

Frente a este tipo de declaraciones, la exPresidenta Bachelet ha evitado sumarse a las críticas —que han hecho, entre otros, figuras del Partido Socialista, del cual es militante—. Bachelet no solo evitó sumarse a ese coro, sino que ha dado señales a favor del PC. Durante la ceremonia de entrega de un "Manual de acción" para los candidatos del sector, sa ludó afectuosamente a Lautaro Carmona, presidente del PC.

Carmona, presidente del PC. El PC destacó el gesto a través de sus redes sociales (ver foto). Lo mismo ocurrió durante la visita del Presidente de Brasil, Lula da Silva, cuando la exmandataria



La semana pasada, Bachelet participó de la entrega de un evento oficialista donde saludó públicamente, entre otros, al líder del PC, Lautaro Carmona.

solo respondió que vio por televisión a la ministra Jeannette Jara (PC) diciendo que "hay diferentes posturas, pero que lo importante es que el Gobierno siga la lógica de asegurar que en Venezuela podamos saber los resultados verdaderos".

Además, la exmandataria tiene una larga trayectoria de simpatía con el Partido Comunista, la cual comenzó desde que estuvo exiliada en la República Democrática Alemana y también "fue en su gobierno donde se incorporó el PC a la coalición", recuerda el decano

de la Facultad de Gobierno de la UDD, Eugenio Guzmán.

Pero los gestos han sido recíprocos, pues el PC también ha sido muy cuidadoso del tono con el que se refiere a Bachelet. El domingo, en radio Nuevo Mundo, Carmona dijo que "le asigno un alto valor a cómo la Presidenta Bachelet está haciendo que curse su capital político, su ascendiente, porque lo tiene (...)".

"Yo creo en la seriedad de la Presidenta Bachelet, que está haciendo lo que debe hacer y lo que todo político debiera hacer, que es contribuir activamente a forjar una idea transversal, diversa, pero con un sentido político de transformación", dijo Carmona.

## "Ando en otra en la vida"

Así, según analistas, la omisión de Bachelet no es coincidencia, sobre todo cuando la exmandataria asoma como la principal carta en las encuestas para asumir el desafío presidencial, aunque ayer en la UAI dijo que "a la democracia le hacen bien rostros nuevos, no quiero decir que jóvenes necesariamente, pero sí rostros nuevos".

Y dijo que "hay mucho camino por andar. Hay que esperar, no hay que estar tan apurados (...). Yo ando en otra en la vida".

Aún así, la figura de Bachelet ha asomado como presidenciable en el oficialismo, explica Guzmán, y dice que en ese sentido "no son casualidad los acercamientos de la expresidenta con Carmona y Juan Andrés Lagos hace unas semanas".

"Históricamente ha tenido cercanía con la dirigencia, siendo por lo tanto un puente. Y en una hipotética candidatura, ella necesitará al PC", dice Guzmán.

Similar es la opinión del académico de la Facultad de Economía y Gobierno de la U. San Sebastián, Kenneth Bunker: "Básicamente, porque no hay ningún candidato competitivo en el oficialismo", dice Bunker, por lo que a Bachelet "no le conviene" referirse a la tensión en la coalición de Gobierno: "Está esperando que se asiente el escenario político en las presidenciales. Al ser una candidata que es importante, no quiere hipotecar esa posición, porque si es que no lo asume ella, ella va a ser quien dé el dedazo para la continuidad".

Así también Mauricio Morales, analista de la U. de Talca, destaca que "es la única que podría evitar una segunda vuelta entre Matthei y Kast", y que "su objetivo es construir una gran coalición desde la DC hasta el PC. Por tanto, sería contraproducente para ese propósito comenzar a tensionar las relaciones entre los partidos que ella aspira a reconciliar".

## J. A. Kast critica que exmandataria es "la gran responsable de la destrucción de nuestro país"

En su gira por el sur del país, el candidato presidenciable del Partido Republicano, José Antonio Kast, cuestionó la figura de Michelle Bachelet, asegurando que "la izquierda no ha sido capaz de generar nuevos liderazgos y por esa incapacidad se asoma la expresidenta Michelle Bachelet como la única candidata de la izquierda, luego de 10 años de su elección".

En ese sentido, apuntó a que "Michelle Bachelet tiene que hacerse cargo de los múltiples desastres que dejó su gobierno y el grave daño que provocó a los chilenos. En cada área de la acción de un gobierno el sello de destrucción y estancamiento de Chile tiene nombre y apellido: Michelle Bachelet".

Y aseguró que la exmandataria es "la gran responsable de la destrucción de nuestro país".

